
本版编辑/胥柳曼
视觉设计/竹建英

2022年1月19日
星期三10

962555

多位家住嘉定黄渡地区的市民向本报
“帮侬忙”反映，黄渡部分地区公交配套建设
不完善，市民出行困难，期盼黄渡地区公交
“增能”。黄渡地区公交出行情况到底怎么
样？记者实地调查，走访体验。

安虹线>>>
人多车少 拥挤难乘

家住嘉定区春荣路800弄润渡佳苑（东
区）的毛先生反映，每天早上和傍晚，他上下
班都要坐安虹线，“坐这趟车‘太累了’！”
记者试走毛先生的上班之路。从毛先生

家走到春荣路800弄润渡佳苑（东区）门口，
大约3分钟。出小区后左拐，沿春荣路一直
走到博园路，等绿灯、过马路、右拐，就走到了
公交车站。这段路大概600米，需时5分钟。
早高峰时段，安虹线的发车间隔是15分

钟（其他时段25分钟），但因为堵车，经常15
分钟到不了站。“车站上很多人，而车内也挤
满了人，所以有时挤不上车。挤不上的话，就
只能再等一班，一等又要20-30分钟，甚至等
40分钟也遇到过。”毛先生说，挤上安虹线，
他要坐10站路，到金沙江西路金园一路下
车，再走到金运路站换乘轨交13号线，坐30
分钟，再走10分钟，才能到单位。整个上班
之路一般耗时近2个小时。
傍晚下班回家，毛先生也要换乘安虹线，

再次面临“人挤人”的窘境。他给记者发来了
多段早晚高峰公交车内拥挤不堪，候车乘客
挤不上的视频画面。也有一些居民的微信截
图：“安虹线30多个人没挤进去”“错过了要
等半个多小时”“有时候要等四五十分钟呢”。
毛先生告诉记者，安虹线是这片叫“许家

村”的区域去市区的唯一公共交通线路。除
了这里的润渡佳苑（东区）、润渡佳苑（西区）

等多个小区外，安亭地区联群村的西窑，联西
村的联名花园小区，江桥镇的新江村和增建
村，也都依靠安虹线，实现和轨交13号线、2
号线、11号线换乘。

嘉定109路>>>
或迁或撤 影响三站

最近，润渡佳苑的居民们还为另一则“关
于嘉定109路调整线路走向的通告”弄得心里
不安。记者了解到，润渡佳苑的居民们如果去
往嘉定城区、松江、青浦等地，都是乘坐嘉定
109路，通过“黄渡汽车站”这个当地的枢纽站
实现换乘的。在润渡佳苑（东区）约50米的地
方，就有嘉定109路的公交站（站名“春荣路春
亭路”）。但“通告”通知称，自2022年1月22
日首班车起，嘉定109路调整线路走向，许家
村站点移至绿苑南路许家村路南50米，并撤
销站点：新黄路春亭路、春荣路春亭路。
记者走访发现，许家村站实际迁移出约

1公里。被撤销的两个站（新黄路春亭路、春
荣路春亭路），正是润渡佳苑居民常去的乘坐
站。嘉定109路的“调整”实际涉及了3个
站。调整后线路长度缩短了1.6公里。
那么，润渡佳苑的居民是不是没车可坐

了？话也不能这么说。记者了解到，嘉定109
路线路调整的同时，嘉定132路将于同日（1月
22日）新辟开通。嘉定132路将覆盖到春荣路
春亭路站，但新黄路春亭路站被放弃了。
对当地居民来说，去黄渡汽车站依然可

选乘嘉定132路，但还是有诸多不便。“以前
可坐嘉定109路到绿苑路曹安公路，下来就
是同济大学（南门）；乘到联群村，那里有不少
工厂。这些都是乘坐人数较多的大站，但嘉
定132路并不停靠那些地方，我们去那里就
不方便了。”而被嘉定109路撤销的新黄路春

亭路站（新辟的嘉定132路未覆盖该站）位于
黄渡公园门口。“以后去公园也不方便了。”

嘉定132路>>>
美中不足 收班过早

根据嘉定公交的通告，嘉定132路是为
解决黄渡大居与地铁配套而开通建设的新线
路，可见，它更多服务的是“黄渡大居”，然而，
黄渡大居的居民对它却是“不太满意”。
家住淞阳路801弄江心月庐的夏先生带

记者走了一圈“黄渡大居”。这片黄渡大居，
又称黄渡春城，已建成一片大型的居住社区，
包括多个小区，除夏先生入住的江心月庐外，
还有美和雅苑、美好嘉苑、欣盛茗苑（一区、二
区、三区）、星临雅苑、鸣蝉别居等。
夏先生拿到房子1年多。“整片黄渡大居

地区像是‘孤岛’，没有公交车的。”他说如果要
坐公交车，要走到曹安公路才能坐上北安线，
去往市区。记者实地行走约1.2公里才走到公
交站曹安公路许家东街村站，一路乘到封浜才
换乘轨交14号线。“如果换个方向乘到安亭
汽车站，也可换到11号线，但绕远路了。”夏
先生说，有时他要走约3公里，到嘉松北路上
换车到黄渡汽车站，再换车去往市区。

1月22日开通的嘉定132路增加了换乘
地铁的一种选择（在公交昌吉东路站下车，在
地铁站昌吉东路站换乘11号线），并能到达
黄渡汽车站，这多少给了夏先生等黄渡大居
的居民惊喜，但他觉得“美中不足”。夏先生
告诉记者：“这个车，发车间隔在30-35分钟，
晚上很早就结束了。”记者查询到，根据嘉定
公交通告，嘉定132路昌吉东路站末班车时
间是19:20，黄渡汽车站20:00。“它是与地铁
配套，可这个时候地铁还在营运呢，人们大多
还没到家呢。” 本报记者 陈浩

市民吐槽嘉定黄渡地区周边
公交出行 记者实地体验发现

黄渡居民们呼吁，安虹线、嘉定109

路、嘉定132路能否提高发车频次，末班

车延时收线？为此，记者致电嘉定公交。

对于市民呼吁安虹线增加运能一事，

工作人员表示，安虹线发车间隔在高峰时

段是15-20分钟，非高峰时段20-25分

钟，因为行驶路线有堵点，的确很拥挤。

对此，公司已制订增能计划，目前还在走

流程，通过审批后就可执行。“一切以公告

为准，届时也会发布新时刻表。”但调整幅

度有多少，目前还不能透露。

关于嘉定109路线路，工作人员表示

目前仍按现在公布的方案执行。这一调

整，主要是配合新开线路（即嘉定132路）所

作的线路优化走向，并于2021年8月3日通

过公众号“上海嘉定”征求过意见。“如有市

民觉得出行不便可反映，公交公司会汇总

市民意见，报送主管部门参考。未来如有

进一步优化方案，会考虑这些意见。”

对于嘉定132路，对方表示，该线路

与地铁接轨，可与地铁11号线实现换

乘。“所谓与地铁接轨，不是单指时间接

轨，地点接轨也是接轨。”对此有市民提

出，嘉定132换乘11号线，对于往市区方

向的市民来说是绕远路，再重新折回往市

区方向，如此换乘得不偿失。工作人员回

应，当时制订嘉定132路行驶路线时，14

号线还未完成建设。如果市民有进一步

接轨14号线的要求，可先作反映，由公司

反馈给上级部门，今后如有进一步线路优

化计划“再考虑”。 本报记者 陈浩

本报讯（记者 徐驰）
家住杨浦区国权北路1088
号泰宝华庭小区市民刘女
士向本报“帮侬忙”反映，

小区西门出口处长期缺乏管理。共享单车、
泡沫塑料和其他建筑垃圾堆成“小山”，给小
区居民的居住和出行造成严重影响。
“从小区西门出去原本是条通道。但长

期由于缺乏必要的管理，很快成了露天垃圾
场。”记者看到，通道内堆积着泡沫塑料、板材
等建筑垃圾，一旁共享单车更是堆成山。居
民们反映，这条通道约500多米长，通往国政

路。平时，通道两旁杂草丛生，紧挨着通道的
西面长时间堆放着各种垃圾，给居民出行造
成不便。记者联系了管理小区的中远物
业。对此，李经理表示，该区域属于小区外
部，本不归物业管理。“但是考虑到实际情
况，我们会马上派保洁人员清扫。”李经理解
释，这条通道“只出不进”，是一条单行道。
长期以来属地部门确实疏于管理，逐渐让这
条道路成了“三不管地带”。截至记者发稿
时，通道内的垃圾已被清空。不少居民希
望，相关部门能够加强长效管理，不要再让
堆积如山的垃圾“卷土重来”了。
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